
 

 

 

 

 

６月開催となって２年目の運動会を６月１日（土）に行い

ました。１０連休後、準備を進めてきましたが、途中３０度

を超える暑い日が数日あったり、運動会の要である６年生で

インフルエンザが流行したりと、順調に当日を迎えられたと

は言えませんでした。 

当日は、素晴らしい天気。心配していた６年生も無事登校

し、運動会が始まりました。運動会では「ひとりのちからをみんなのちからに」という八幡

小学校の目指す子どもの姿を、目の前で見ることができました。 

〇入学して２か月の１年生。広い校庭での移動もよく覚え、初めての運動会を楽しみました。 

〇２年生の表現運動。全体の美しさとともに、ひとりひとりが体いっぱい使った表現で、輝

きました。 

〇八幡ソーランで元気に楽しく踊った３年生。みんなと合わせて力いっぱい表現する気持ち

よさを感じて満足気でした。 

〇綱引きや騎馬戦などに高学年として参加した４年生。係活動も頑張りました。 

〇初めての組体操に取り組んだ５年生。美しい姿勢で友達と力を合わせて作り上げる喜びを

感じることができました。 

〇係の責任者として、運動会を支えた６年生。休む間もなく次々と競技や係活動に走り回り

ました。組体操も前日までメンバーがそろわなかったとは思えない団結でした。 

子どもたちは、練習を重ね、その中でも成長した姿をたくさん見

せてくれました。 

保護者の皆様には、体調面や準備品などでお支えいただき、あり

がとうございました。暑い中の応援も子どもたちの力となりました。

重ねて感謝いたします。 

  

  

 

少子高齢化社会は、日本の大きな課題ですが、八幡ももちろん例外ではありません。5月

２８日の「八幡っ子委員会」には、地域の方、保護者の方がお集まりくださいましたので、

現在の学校について、少しお話させていただきました。子どもの数が減り、教員の数も少な

くなっているが、学習内容は増え、教員の仕事も増えているという内容です。ここでは、

20年前、１０年前、と今年を比べてみました。（裏面へ） 
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 平成１０年度 平成２１年度 令和１年度 

児童数 ４０７人 ２９５人 ２０１人 

常勤の教員数 １９人 １９人 １４人 

登校日数 ２２８日 ２１４日 ２０５日 

学校の様子 中間休み・寒中休みが

あり夏休みは短い。総

合的な学習はなく、図

工・音楽・家庭科が週

２回ずつあった。 

１学年２学級ずつあ

り、１クラスの人数は

少なめ。外国語活動が

少しずつ始まった。 

６年以外は単級。１クラ

スは３０人以上。外国

語、道徳が教科となる。

水曜も６時間授業にな

った。 

このように、児童数の減少は驚くほどです。現在の八幡小は、６年生以外は１学年１学級

で、教室には３０名以上の子がいます。担任は、非常勤の先生方と協力して指導にあたって

いますが、子どもたちも多様化しており、教職員の忙しさは増しています。 

先生方が元気で子どもたちの前に立ち、子どもと向き合う時間や授業準備の時間を確保で

きるように本校でも「働き方改革」に取り組んでいます。 

校内では会議等の精選を行っていますが、今後、行事の内容見直しや、学校支援ボランテ

ィア（清掃、授業支援等）の充実などを推進していきたいと思います。保護者や地域の皆様

にも学校の今をご理解いただければありがたいです。 

八幡小学校のホームページが新しくなりました。学校のできごと、学年のできごとなどを

ほぼ毎日発信していく予定です。PC やスマートフォンでカラーの美しい写真が見られます。

まずは検索して、開いてみてください。運動会の写真もたくさん載っています！ 

 

 

 

 

 

 八幡小学校昇降口前の時計は、以前から不調で部品交換など

をしてきましたが、現在、校庭側が動きません。校舎側は動い

ていますが針の指す位置が正しくありません。 

この時計を修理できるか教育委員会に相談したところ、きち

んと直すには数十万円かかるので、市として修理はできないと

の回答でした。そこで、この時計は撤去する方向で検討したい

と思います。 

保護者の方、地域の方、この時計についての情報などがあり

ましたら学校までお知らせください。 


